
 
 

 

 

REUNION ENVIRONNEMENT LE 02 AOUT 2024 

Présents : Guy MATHIEU Délégué Environnement Vagney    Arnaud THOUVENIN Sec VTT, Trésorier Adj 
                   Bernard PIEUCHOT Section marche  François STAUBER Section marche 
                   Marie-Laure JACQUEMIN St art et histoire  Sylvie FAUSSURIER ONF Remiremont  
                   Michel JACQUEMIN Président CVV  Cathy DURAND, Section marche, Secrétaire 

 
 
Cette réunion proposée aux adhérents du club Vosgien de Vagney ou autres personnes bénévoles a 
pour objet la mise en place d’une commission environnement au sein de notre association locale.   
  Le but de cette commission est multiple :  
                 - Ne pas laisser une personne seule se préoccuper de ce vaste sujet qui nous concerne tous  
                 - Répondre aux attentes de la fédération (actions locales, rapport annuel.) 
                 -  initier des actions locales (marche à thème, convention avec les écoles.) 
                 - sensibiliser nos adhérents à la préservation du patrimoine et a l’histoire de notre territoire  
                 - Sensibiliser nos adhérents à s’adapter aux zones de quiétude pour leurs activités  
                 - être force de proposition vis-à-vis des organismes représentant notre territoire auprès des 
collectivités locales (PETR -Pole Equilibre Territorial pays de Remiremont, ONF Office National des 
Forêts, RNR - Réserve Naturelle Régionale, GTV - Grand Tetra Vosges, etc.) 
Le Club Vosgien de Vagney fait partie du district VI dont le délégué auprès de la fédération est Mr 
Christian SCHOTT.   
Guy a participé à la réunion Environnement organisée au Rothenbach le 24 mai et nous présente ce 
qu’attend la Fédération des clubs vosgiens. 
L’ordre du jour de la réunion du 24 mai était le suivant :  
Prise de contact d'une part, faire connaissance, définir le rôle et les missions du délégué environnement local, 

d'autre part  

Découvrir divers aspects de la protection de la nature dans le secteur des Hautes Vosges. 

La Fédération du Club Vosgien a besoin de pouvoir compter sur vous : 

Vous, les délégués environnement locaux répartis sur les territoires et sur ceux engagés aux échelons 

fonctionnels des départements et des districts.  

 
 Chaque Club doit avoir un délégué environnement, un rapport annuel est à faire…. (Parmi d’autres 
rapports : randonnées, marche nordique, secrétariat, tourisme, jeunes, etc.). 
  Pieces jointes origine fédération : Notice d’utilisateur rapport environnement et trame de 
l’inventaire des richesses naturelles et patrimoniales à mettre à jour annuellement par le délégué  
Environnement de l’association locale. 
 
 
Revenons à Vagney  
 
  Chaque participant à cette réunion exprime sa façon de voir l’avenir de cette commission  
 
Arnaud, élu de Thiéfosse et très investi pour la préservation des sites naturels, suggère ce qui 
pourrait être réalisé au niveau des Gorges de Crosery. Actuellement une étude est en cours du fait de 
là sur fréquentation de ce site : privilégier ce type de site et lier cela à une sortie thématique plus 
vaste. (Poudrière, glacière, usines textiles avec l’eau, géologie avec le granit, biodiversité,). 
 
Il existe une zone humide à Thiéfosse, qui pourrait devenir par volonté de la municipalité une zone 
pédagogique utilisée à terme avec panneaux de lecture, audioguides ; voir sortie guidée type petite 
rando 2 à 3 fois par an.  Cette zone pédagogique s’adresserait en premier chef à des scolaires locaux  
Chaque année, il y 1 Journée de l’Environnement et 1 Journée Zones humides, peut-être à utiliser. 
Peut-être aussi organiser des journées à thème. (Les tourbières par exemple) 



 
 

 
Sylvie et Marie Laure seraient volontiers initiatrices de marches à thèmes « découverte des forêts, de 
la faune et de la flore » mais aussi l’évolution climatique :  Les forêts d’hier, d’aujourd’hui et de 
demain… ! pourquoi, comment, avec qui ... ! 
  Cela peut être aussi des randonnées « standards » avec des points d’arrêts sur les points particuliers 
historiques, géologiques, connaissance des végétaux, de la sylviculture …bref, il y a de quoi faire ... !  
 
Bernard connait parfaitement les rivières, les ruisseaux et les poissons de la région. De même, faire 
d’une randonnée normale une randonnée à thème ou à points d’arrêts. Cela peut être le révélateur 
d’un autre monde pour des adhérents ou peut aussi révéler le club vosgien à un nouveau public. 
 
François Stauder en spectateur apporte sa pierre aux réflexions diverses sans toutefois se sentir 
investi pour l’instant dans ce vaste sujet de l’environnement...  C’est cela aussi participer ... !   
 
   En conclusion, le sujet de l’environnement peut être de réfléchir aux actions que nous pourront 
mener en 2025 et de les programmer   - journée de l’environnement, journée de la zone humide, etc.  
   Notre prochain rendez-vous sera en octobre pour éventuellement organiser des petits groupes 
pour aller sur le terrain pour vérifier, lister, et ainsi renseigner le document des richesses naturelles 
et patrimoniales avec les membres du comité, ou d’autres si des volontaires se présentent 
 
  Vous trouverez en pièces jointes les documents suivants :  
 
  -  La fédération des clubs vosgiens / Missions et fonctionnement  
  -  Documents issus de la formation GRP 2021 / La faune dans le massif vosgien  
  -  Flyer pour balisage  
  -  La notice de l’utilisateur du rapport environnement adressé annuellement à la fédération  
  -  La trame de l’inventaire des richesses naturelles et patrimoniales   
 
   Vous pourrez voir sur le site : https://clubvosgienvagney.fr/ environnement / le document 
renseigné il y a quelques années  
 
    Merci pour votre participation  
 
  Michel JACQUEMIN --Cathy DURAND  

https://clubvosgienvagney.fr/

